

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Rodez, le 28 novembre 2023

# Inauguration de l'Espace psychiatrique intersectoriel de crise et d'apaisement (Epicea)

Ce lundi 27 novembre, après 15 mois de travaux, l'Unité intersectorielle fermée (UIF) du centre hospitalier Sainte-Marie (CHSM) de Rodez est officiellement devenue l'Espace psychiatrique intersectoriel de crise et d'apaisement (Epicea). Pour l'occasion, le CHSM Rodez avait organisé une inauguration et convié l'équipe de cette unité de soins, mais aussi des élus et partenaires locaux.

Au-delà du changement de nom, le projet architectural de cette unité de soins de 1 080 m<sup>2</sup> s'inscrit dans une politique d'encadrement et de réduction des pratiques d'isolement et de contention avec la volonté d'offrir un lieu apaisant et rassurant aux patients.

C'est pourquoi le pôle apaisement, qui offre quatre solutions de désescalade (le jardin zen, la balnéothérapie, le cube de défoulement et la sphère d'apaisement), est un endroit phare de cette unité de soins qui compte 14 chambres de soins attentifs, 2 chambres de soins préventifs pour l'accueil et la prise en charge de la crise suicidaire et 3 chambres de soins intensifs dédiées exclusivement à l'isolement.

L'unité comprend aussi un espace de coordination et de synchronisation des professionnels, des bureaux de consultation médicale, des espaces de convivialité, une salle d'activité polyvalente, un salon des familles, des espaces logistiques et une cour intérieure paysagère.

Le coût de l'opération s'élève à 2 774 657 €.

### Focus sur la sphère d'apaisement

C'est une innovation dans le développement d'une alternative à la contrainte et à l'isolement à travers la mise en place d'un espace et d'un dispositif d'affranchissement et d'apaisement.

Il s'agit d'une installation multimédia dont le design ovoïde doit favoriser l'immersion du patient anxieux ou tendu dans un environnement et une ambiance enveloppante, rassurante et multisensorielle.

La forme de la sphère renvoie à l'expérience de notre immanence dans une enveloppe vivante. Elle isole et protège tout en facilitant l'entrée en soi.

Sa réalisation a bénéficié d'un don du Rotary Club de Rodez s'élevant à 19 600 €.

# **ÉTABLISSEMENTS** Sainte-Marie

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Rodez, le 28 novembre 2023

#### PRÉSENTATION DES ÉTABLISSEMENTS SAINTE-MARIE AVEYRON

Les établissements Sainte-Marie Aveyron œuvrent dans deux secteurs d'activités :

- Le sanitaire avec un centre hospitalier qui assure le service public de psychiatrie générale adulte pour quatre des cinq secteurs géographiques du département (Rodez, Espalion, Villefranche-de-Rouergue et Decazeville) ainsi que les soins psychiatriques sans consentement pour tout le département de l'Aveyron.
  - Le centre hospitalier Sainte-Marie compte 214 lits d'hospitalisation temps plein répartis entre 1 hôpital et 2 cliniques où les prises en charge s'organisent en filières de soins : courte durée, réhabilitation, géronto-psychiatrie et addictologie. Il propose également 45 places **alternatives à l'hospitalisation** (Accueil familial thérapeutique et Appartements thérapeutiques).

Le centre hospitalier propose aussi des prises en charge ambulatoires qui représentent 85% de son activité avec : 8 centres médico-psychologiques (CMP), 8 hôpitaux de jour (HJ), 9 centres d'accueil thérapeutiques à temps partiel (CATTP), 1 centre de réhabilitation psycho-sociale (CRPS), 1 centre de consultation géronto-psychiatrie, 47 appartements relais répartis sur l'ensemble du département ainsi que 4 équipes mobiles (intervention de crise, psychiatrie précarité, réhabilitation et géronto-psychiatrie).

- ⇒ Plus d'infos sur www.chsmrodez.ahsm.fr
- Le médico-social avec un Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD), une Maison d'accueil spécialisée (MAS), un Établissement et service d'aide par le travail (ESAT), un Centre de soins, d'accompagnement et de prévention en addictologie (CSAPA), un Service d'accompagnement médico-social pour adultes handicapés (SAMSAH) Handicap psychique co-géré avec la Fondation Opteo, et la Maison des adolescents de l'Aveyron (MDA12) co-gérée avec les centres hospitaliers de Rodez et Millau, et les associations Addictions France et Village 12.

Les établissements Sainte-Marie Aveyron font partie de l'Association Hospitalière Sainte-Marie, association à but non lucratif créée en 1974 dont le siège social se trouve à Chamalières. Acteur de l'innovation sociale, le groupe réunit près de 50 établissements répartis sur six territoires : Alpes-Maritimes, Ardèche - Drôme, Aveyron, Haute-Loire, Puy-de-Dôme - Allier, Rhône. Il emploie quelque 5 600 professionnels dans le champ du sanitaire, du médico-social et du social, et soigne plus de 50 200 personnes malades, en situation de handicap ou dépendantes.

⇒ Plus d'infos sur www.ahsm.fr

#### **CONTACTS PRESSE**

#### **Anaïs ARNAL**

Responsable communication des Établissements Sainte-Marie Aveyron

Tél.: 05 65 67 54 09 - 06 75 29 90 76

Mail: anais.arnal@ahsm.fr